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JEFA DE GOBIERNO 

 LEE VILLORO A ESTUDIANTES EN AZCAPOTZALCO. El escritor Juan Villoro transmitió su 
gusto por la literatura y la lectura a estudiantes de secundaria, a quienes leyó "El libro salvaje". El 
evento se realizó en la Secundaria Técnica 98, ubicada en la Colonia San Pablo Xalpa, de la 
Alcaldía Azcapotzalco, en una visita por el "Lunes por la educación para la Paz". Antes de que el 
autor comenzara, se pidió a los estudiantes compartir lo que opinaban sobre la importancia de 
leer. En tanto, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum dijo a los estudiantes que su presencia 
era para promover la lectura y además, señalarles la importancia de combatir la violencia y bulling 
en las escuelas. Ref 5C 

FÁTIMA 

 DENUNCIAMOS LA DESAPARICIÓN DE FÁTIMA, PERO NADIE NOS HIZO CASO: 
FAMILIARES. Madre de la niña exige justicia // Señala al autor del feminicidio. Luego de que la 
madre de Fátima denunció su desaparición, el 12 de febrero, pasaron 24 horas para que la 
Fiscalía General de Justicia (FGJ) iniciara la búsqueda de la menor, quien fue hallada muerta el 
sábado pasado en Tláhuac, acusaron tíos de la víctima, quienes señalaron que la niña pudo 
haber sido encontrada con vida, pero nadie nos hizo caso. Incluso, agregaron, fue la familia la que 
proporcionó a las autoridades el video en el que se ve que una mujer se lleva a la niña –el cual 
obtuvieron de las cámaras de seguridad de comercios de la zona donde ocurrieron los hechos en 
la colonia Santiago Tulyehualco–, porque las del gobierno capitalino no sirven. Jor 24-Cap, Ref 
A1/1C, Exc 16-Com 

 HUBO CADENA DE NEGLIGENCIAS EN FGJ Y SSC, ADMITE LA JEFA DE GOBIERNO; SE 
HARÁN CAMBIOS. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
admitió que en la investigación sobre la desaparición de la niña Fátima hubo una cadena de 
negligencias en las actuaciones de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana y de las autoridades de la escuela donde estudiaba la menor de siete años 
de edad, cuyo cadáver fue encontrado en un camino de terracería en la colonia Los Reyes, 
Tláhuac. Tras una reunión con los padres y tíos de la menor en el Instituto de Ciencias Forenses, 
en la que también participó la titular de la FGJ, Ernestina Godoy Ramos, se comprometió a que 
dará a conocer todo lo relacionado con esas irregularidades, porque si queremos que cambien las 
instituciones tenemos que conocer la verdad. Jor 1-24Cap, Uni 18M, Ref A1 

 LA FISCAL DESCALIFICA A PAPÁS DE FÁTIMA Y DIF VE “MALTRATO FAMILIAR”. El 
feminicidio infantil de Fátima “N” detonó ayer en una crisis de comunicación en el Gobierno de la 
Ciudad de México, que pasó de la empatía con la familia de la menor a atacar a sus padres por su 
estabilidad mental, todo el mismo día. Por un lado la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA 
SHEINBAUM, reconoció que hubo una cadena de negligencias por parte de las instituciones 
judiciales durante el proceso de investigación; por el otro, la fiscal general de la ciudad, Ernestina 
Godoy, atacó a los padres por padecer enfermedades mentales.  Al tornase la crisis, 
SHEINBAUM, canceló sus actividades para acudir al Instituto de Ciencias Forenses a reunirse 
con la madre de la menor. Ante la molestia de la mamá, SHEINBAUM reconoció que algo falló: 



“Hay una cadena de negligencias de instituciones y para cambiar tenemos que saber la verdad 
desde el principio hasta el final, ¡cuando fue que se puso la primera denuncia, qué fue lo que hizo 
el primer ministerio público, el segundo, el tercero y cómo actuaron todas las instituciones?”.  Mil. 
A1/18 

 “LA NIÑA ESTABA EN SITUACIÓN VULNERABLE Y EL DIF NO HIZO NADA”. La familia 
facilitó videos, testimonios y pistas recabadas por ellos para encontrarla; aun así se tardaron. La 
tía de la menor dice que el DIF sabía que la mamá tenía dificultades para atender a sus hijos; 
desde el 2015 reportaron descuido y maltrato emocional. Sonia López, la tía de Fátima, exigió 
justicia por la muerte de su sobrina y contó que autoridades, como las del DIF, sabían que la 
madre de la niña tenía dificultades para atender a sus hijos, pero no tomó cartas en el asunto. 
Sobre el tema, el DIF-CDMX informó que existe un expediente del caso que data de noviembre 
del 2015; en dicho reporte, interpuesto por un cercano a la familia, se refiere que existen 
problemas en el círculo familiar, descuido y maltrato emocional hacia un niño y dos niñas, una de 
ellas de iniciales F.C.A.A., que entonces tenía dos años de edad. Cro 1-11 Y 12 

 AMLO: FEMINICIDIOS, PROBLEMA SOCIAL QUE NO SE RESUELVE CON AMENAZAS DE 
MANO DURA. Ante el feminicidio de la niña Fátima, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
consideró muy lamentable que se cometan crímenes como ése, originados en el odio, pero que 
forman parte de la decadencia social que se heredó del neoliberalismo. Pidió a las organizaciones 
feministas, con todo respeto, que no nos pinten las puertas, las paredes (de Palacio Nacional). 
Estamos trabajando para que no haya feminicidios, no somos simuladores. De nueva cuenta la 
inseguridad dominó su habitual conferencia de prensa, durante la cual declinó polemizar con la 
Iglesia católica ante las críticas por la insuficiente respuesta a la violencia contra las mujeres. Al 
reivindicar su política en materia de seguridad para atacar las causas, el mandatario también 
condenó la violencia policiaca ocurrida en Chiapas con los normalistas, porque eso fue un abuso 
de autoridad que debe ser investigado. Jor 3, Exc 17-Com, Uni 23M Cro 4 

 LAMENTAN HOMICIDIO. La historiadora Beatriz Gutiérrez Müller compartió en sus redes 
sociales una publicación en la que lamentó el homicidio de Fátima. La esposa del presidente 
Andrés Manuel López Obrador escribió: “No tiene nombre el rapto y homicidio de la niña Fátima, 
en Xochimilco. Mi pésame a sus familiares. #Justicia #NoViolencia Ayer, la Procuraduría local 
informó que la institución ofrece una recompensa de dos millones de pesos para quien aporte 
información del paradero de una mujer que se llevó a la menor y habría participado en su 
muerte. Exc 17-Com 

 OFRECEN 2 MDP POR MUJER QUE PLAGIÓ A NIÑA. Ya declaran cinco testigos // Catean 
casa en Tulyehualco. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México ofreció una 
recompensa de 2 millones de pesos a quien otorgue información de la mujer que se llevó a 
Fátima Cecilia N, de siete años de edad, el pasado 11 de febrero al salir de la escuela primaria 
Enrique Rébsamen. En conferencia de prensa, el vocero de la dependencia, Ulises Lara, informó 
que cinco personas declaran en calidad de testigos, tres de los cuales viven en la casa ubicada 
en la calle Camino Ancho, la cual fue cateada ayer, donde ingresó un auto con la niña y la 
mujer. Jor 1-24Cap, Exc 17-Com, Uni  18M 

 LA CIUDAD SE VOLCÓ POR FÁTIMA. Conmoción, dolor y pistas Imagen Televisión, con Ciro 
Gómez Leyva, dio a conocer videos en los que se observa a la mujer que se llevó a Fátima 
caminar con ella por más de 15 minutos, sin que la pequeña muestre sorpresa. También dio a 
conocer que se encontró ADN de la menor en un domicilio cateado. EXc 16-Com 

 FÁTIMA ERA LA NIÑA DE TODOS. LOS VECINOS LE REGALABAN COSAS. En la calle de 
María Dolores Obregón, todos la conocían y le mostraban su afecto dándole pequeños 
obsequios. Fátima era la niña que lo mismo aceptaba un taco, un dulce, boletos para la feria o un 
cepillo de dientes que le obsequiaban los vecinos de la calle de María Dolores Obregón, en la 



colonia de San Sebastián, en Tláhuac. En esa calle, todos conocían a la pequeña, a sus tres 
hermanos y a su madre, María Magdalena, porque era raro ver al padre de los dos menores: 
Fátima y Francisco. “José Luis, su padre, un hombre de 62 años ya los frecuentaba muy poco, 
entonces lo mismo había personas que los apoyábamos económicamente, que les dábamos 
dulces, ropa o boletos para que fueran a los juegos mecánicos. Fatima era una niña que se iba 
con quien le diera, por eso creemos que la mujer que se la llevó se aprovechó de eso”, expuso 
José Luis, uno de los vecinos. Exc 18-Com, Uni 18M 

 INDAGA LA SEP SI ESCUELA CUMPLIÓ CON EL PROTOCOLO. La Secretaría de Educación 
Pública (SEP) inició una investigación administrativa contra el personal docente de la primaria 
Enrique Rébsamen, ubicada en Santiago Tulyehualco, para determinar si se cumplió con el 
protocolo de entrega de Fátima Cecilia N, cuando es obligatorio verificar que la persona que se 
lleva a un menor está autorizada, informó Luis Humberto Fernández Fuentes. En conferencia, el 
titular de la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México explicó que de acuerdo con la 
guía operativa vigente, se otorga a los padres de familia una tolerancia de 20 minutos para 
recoger a sus hijos, y de no hacerlo son conducidos a la agencia del Ministerio Público. Jor 25-
Cap, Exc 17-Com 

 CNDH EXIGE PESQUISA EXHAUSTIVA. La CNDH exigió a la Fiscalía de la CDMX que se 
efectúe una investigación integral, profesional y exhaustiva por el asesinato de Fátima, a fin de 
que el caso no quede impune. El organismo condenó el homicidio y reiteró que toda agresión y 
afectación, de cualquier tipo, en contra de los niños y adolescentes lesiona gravemente el entorno 
social, por lo que urgió a las autoridades a que se emprendan acciones urgentes para revertir el 
contexto de inseguridad y violencia que existe en el país. Exc 18-Com 

 EXIGE LA SG PROTEGER IDENTIDAD DE MENORES VÍCTIMAS DEL DELITO. La Secretaría 
de Gobernación (SG) exhortó a los medios de comunicación a cumplir con las disposiciones 
legales en materia del derecho de niños y adolescentes a la intimidad personal y familiar. Entre 
otras cosas, está prohibido difundir imágenes, voz, nombre y cualquier dato personal que permita 
la identificación de menores de edad víctimas o presuntos responsables de algún delito. En un 
comunicado, la dependencia insistió en la obligación de los medios informativos impresos, de 
radio, televisión y cinematografía en el país, de cumplir con lo establecido en la Ley General de 
los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. Lo anterior, luego de los hechos que se dieron a 
conocer el domingo sobre el asesinato de la niña Fátima, de siete años. Jor 3 

 SEGOB VIGILARÁ AVANCES DEL CASO. Condenó el asesinato de la pequeña Fátima, ocurrido 
en la Ciudad de México, y dijo estar pendiente de las investigaciones para detener y procesar a 
los responsables. “Indescriptible lo que sucedió con Fátima. A través de su cuenta de Twitter, la 
funcionaria federal manifestó su compromiso por impulsar políticas públicas en favor de la 
seguridad de las niñas y niños. Exc 18-Com 

 POR VIOLENCIA, SE DFEBEN APLICAR POLÍTICAS PÚBLICAS PREVENTIVAS, SEÑALA 
REINSERTA. La organización Reinserta condenó la omisa actuación oportuna de las autoridades 
capitalinas involucradas en la investigación de la muerte de la menor Fátima y exigió la aplicación 
de políticas públicas eficaces en materia de prevención, las cuales deben ser acompañadas por 
un esquema de supervisión y evaluación para la toma de decisiones asertivas. El grado de 
violencia alcanzado en México y su nivel de normalización, donde los niñas y niños han pasado 
de ser víctimas indirectas o padecer daños colaterales, a ser víctimas directas de tan deleznable 
situación, es lamentable y desconcertante, indicó la agrupación Jor 27-Cap 

 OPOSICIÓN ACUSA OMISIONES. El grupo parlamentario del PAN en el Senado impulsará la 
Ley contra el Feminicidio y la modificación en disposiciones penales para castigar con mayor 
severidad la violencia y asesinato de mujeres y niñas, pero también expresó una fuerte crítica a 
las autoridades de la Ciudad de México, por las omisiones que fueron factores decisivos en la 



muerte de la niña Fátima. Por medio de un comunicado, los panistas lamentaron que ante el año 
más violento de la historia se nieguen a reconocerlo y a actuar en consecuencia.. Exc 18-Com 

 LA REALIDAD NOS ESTÁ REBASANDO. David Calderón, presidente ejecutivo de Mexicanos 
Primero, señaló que la realidad nos está rebasando. “Nunca se habían visto esos niveles de 
violencia; claramente no estábamos preparados”. Agregó que es obligación de la autoridad 
garantizar la seguridad y el bienestar en el contexto escolar, pero no se puede hacer sin la 
participación de toda la sociedad, sin la participación de las otras autoridades, como las de 
seguridad y de salud. “Cuando nos estalla el problema decimos, ‘ah, es que no hemos hecho lo 
suficiente’, que es verdad, no se ha hecho lo suficiente y vale la pena entonces no correr a 
improvisar soluciones, sino tener programas a mediano plazo y ya no los abandonemos”, 
puntualizó. Calderón pidió a las autoridades educativas locales y federales tener sensibilidad para 
brindar el soporte emocional a los compañeros de Fátima. Exc 18-Com 

 EN MÉXICO, A DIARIO SON ASESINADOS TRES MENORES Y CUATRO DESAPARECEN. La 
historia de Fátima, la niña de siete años que fue asesinada y enconbtrada en Tláhuac, es una sola 
muestra del riesgo que viven los menores de edad en el país, pues de acuerdo a la Red por los 
Derechos de la Infancia en México (Redim) cada día cuatro pequeños desaparecen y tres son 
asesinados; según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 2 mil 
407 fueron explotados en 2019. El Redin presentó este Balance Anual 2019.  Mil. 21 

 SE DESLINADAN ALCALDES DE XOCHIMILCO Y TLÁHUAC DEL CASO FATIMA; ESTÁ EN 
MANOS DE LA FGJ Y SSC. Las alcaldías de Tláhuac y de Xochimilco se deslindaron del caso de 
la niña Fátima N, quien fue sustraída por una mujer a la salida de la escuela el 11 de febrero. En 
comunicados diferentes, ambas dijeron confiar en las acciones de la Fiscalía General de Justicia 
(FGJ) y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, y exigieron que los culpables sean castigados. La 
alcaldía de Xochimilco, a cargo de José Carlos Acosta, informó que personal de la dependencia 
estará en contacto con los padres de familia y las autoridades de la primaria Enrique Rébsamen, 
donde estudiaba la pequeña. Jor 25-Cap 

 DESDE TEMPRANO POLICÍAS TOMARON TULYEHUALCO PARA EVITAR 
MANIFESTACIONES. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana tomaron ayer el pueblo 
de Santiago Tulyehualco, con la finalidad de evitar el cierre de vialidades por vecinos en demanda 
de justicia por el feminicidio de Fátima Cecilia N. Desde las primeras horas del lunes, la presencia 
de camionetas y patrullas de diversos sectores fue visible en las calles del pueblo, donde se llevó 
a cabo el cateo de un inmueble en el que ingresó un automóvil que transportaba en su interior a la 
menor y la mujer que se la llevó el 11 de febrero al salir de la escuela. Jor 25-Cap 

CIUDAD DE MÉXICO 

 EN ÁLVARO OBREGÓN, OTRO FEMINICIDIO: TRAS DISCUSIÓN, UN SUJETO ASESINA A 
ESPOSA. En lo que va de este año en la ciudad se han cometido 10 homicidios de mujeres. El 
sábado, cuando se encontró sin vida a Fátima en Tláhuac, quien tenía siete años, una mujer más 
fue asesinada por su pareja en Álvaro Obregón, mientras la madre de la víctima fue testigo del 
momento en que el sujeto la apuñaló. En lo que va de 2019 se han perpetrado 10 feminicidios, 
mientras en la actual administración capitalina ha sido asesinadas tres niñas. De acuerdo con 
informes policiacos, los hechos ocurrieron en la colonia Piloto, donde Araceli N, de 37 años, 
grafóloga forense profesional discutió con Francisco Javier N por una supuesta infidelidad, lo que 
generó la agresión Jor 27-Cap 

 ACUSAN A POLICÍAS DE ROBAR A MUERTO. Familiares de Hugo Baca, fallecido por infarto en 
el paradero de Pantitlán el jueves 6 de febrero, denunciaron su sospecha de que policías le 
robaron un celular y dinero cuando estaba tendido sobre la banqueta. Itzel, sobrina de Hugo, 
aseguró que desde que pidió ayuda a los policías para que llamaran a una ambulancia cuando su 
tío se desvaneció, no permitieron que nadie, ni ella, se acercaran al cuerpo. "Fueron los policías 



porque eran los únicos que estaban ahí y no dejaron que nadie más se acercara", acusó. Ref 6C 

 NOQUEA EBRIO A UN PBI DEL METRO. Un agente de la Policía Bancaria e Industrial resultó 
noqueado al intentar desalojar a un usuario del Metro que iba en estado de ebriedad. La noche del 
domingo, de acuerdo con una tarjeta informativa policial, elementos asignados a la vigilancia en la 
estación Hidalgo, observaron a un hombre de unos 25 años caminando ebrio. "Nos empieza a 
agredir de forma física y verbalmente", señalan los policías en su reporte. Ref 6C 

 LOCATARIOS DE LA MERCED DENUNCIAN ANOMALÍAS. Aun cuando las secretarías de 
Desarrollo Económico y de Obras y Servicios habían anunciado que en el transcurso de este lunes 
empezaría la demolición de la zona siniestrada en la nave mayor del mercado de La Merced por el 
incendio del 24 de diciembre de 2019, no fue así. Según datos de la alcaldía Venustiano Carranza, 
hasta ayer 247 de 447 comerciantes ya cuentan con un lugar asignado, mientras éstos reiteraron 
su apoyo al proyecto de remodelación, pero advirtieron que no pueden salir a las calles si no 
cuentan con un lugar para vender sus productos, por lo que hicieron un llamado a las autoridades 
a hacer transparente la asignación de los lugares provisionales, además de tener la certeza de que 
una vez concluida la obra regresarán a sus puestos. Jor 26-Cap 

 NUEVO ÍNDICE DE CALIDAD DEL AIRE ENTRA EN VIGOR HOY. Con esta norma se deberá 
superar el rezago de revisión atmosférica: Comisión Ambiental de la Megalópolis. Frente a los 
impactos por la mala calidad del aire –extendida en todas las ciudades–, que ocasiona 6.8 por 
ciento del total de muertes a escala nacional, es el noveno factor tanto de riesgo como de 
discapacidad y genera costos de 2.8 por ciento del PIB, hoy entrará en vigor la norma 172, la cual 
fija un nuevo índice de calidad del aire y riesgos para la salud, con la cual se homologará su 
medición en todo el país. Tan sólo en la Zona Metropolitana del Valle de México, para este año se 
prevén entre cuatro y siete contingencias ambientales, sostuvo Víctor Hugo Páramo, titular de la 
Comisión Ambiental de la Megalópolis. Jor 28-Soc 

 ESPERAN CON MEDICIÓN ALZA EN CONTINGENCIAS. Con los criterios para reportar el nuevo 
Índice de Calidad del Aire vigente a partir de hoy, la Ciudad de México tendrá hasta siete 
contingencias por ozono en 2020, más de las cuatro registradas en 2019, expuso Víctor Hugo 
Páramo, coordinador de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came). "La Secretaría de Medio 
Ambiente de la Ciudad de México (Sedema) hizo un ejercicio estadístico. Estarían previstas para 
este año de dos a siete contingencias por ozono para este año, si el clima no nos traiciona 
demasiado", indicó Páramo. Ref 2C   Exc 19-Com 

 LAJOUS: MIL MILLONES DE PESOS EN BONO DE COMBUSTIBLE A PESEROS. Por primera 
ocasión el gobierno capitalino destinará mil millones de pesos para subsidiar al transporte público 
concesionado por medio de un bono para el combustible, pues no habrá aumento en tarifas, a la 
vez que se aplicará un programa de puntos para sancionar a operadores que violen el Reglamento 
de Tránsito, informó el titular de la Secretaría de Movilidad, Andrés Lajous. El funcionario señaló 
que, además, se impulsará la sustitución de 14 mil unidades con más de 28 años de antigüedad 
mediante un programa flexible y que considera zonas, rutas y derroteros de baja, mediana y alta 
demanda, así como las condiciones viales y geográficas para la adquisición de autobuses o 
vagonetas. Jor 26-Cap, Exc 19-Com, Uni 19M 

 FAT PROTESTA MAÑANA. El grupo de concesionarios que integran Fuerza Amplia de 
Transportistas (FAT) confirmó que mañana protestarán en la CDMX. A partir de las 7:00 horas, 
marcharán a pie y en unidades por vialidades como calzada de Tlalpan, Insurgente Norte, calzada 
Ignacio Zaragoza y avenida Constituyentes, rumbo al Zócalo capitalino. Dijeron que lo harán 
“lentamente”, pues ese día, en el Zócalo se conmemorará el Día del Ejército Nacional, por lo que 
utilizarán todo el tiempo que sea necesario para llegar al Centro Histórico. Reconocieron que existe 
una mesa de negociación con la Secretaría de Movilidad, pero afirmaron que sólo si el gobierno 
capitalino les ofrece aumento a la tarifa de dos pesos o subsidio al combustible de entre ocho y 



diez mil pesos desarticularían su manifestación. Exc 19-Com 

 PRIVA EL CAOS EN REVERSIBLE. En el Eje 6 Sur, entre Eje 2 y Eje 3 Poniente, el carril 
reversible matutino opera entre caos y riesgo ante la omisión de la SSC que dejó de hacer 
operativos. Además del tráfico que se genera por los coches que circulan en ambos sentidos, el 
experto en movilidad urbana, Jesús Sánchez, advirtió que hay un constante peligro en la zona, 
sobre todo en las mañanas. Los automóviles, en vez de girar en Gabriel Mancera-punto donde 
termina el reversible-, siguen de frente y se meten por calles secundarias rebasando el límite de 
velocidad, lo que es peligroso tanto para ellos y para los residentes de la colonia Del Valle. Ref 3C 

 LOCATARIOS DESOYEN PLAZOS DE DESALOJO. Comerciantes afirman que la asignación de 
lugares provisionales no ha sido transparente por parte de autoridades. A pesar de que ayer fue el 
plazo fijado por el gobierno capitalino para que la Nave Mayor fuera evacuada y así iniciar el 
proceso de demolición y reconstrucción de la zona afectada por el incendio del 24 de diciembre, en 
La Merced sigue la vendimia, pues los comerciantes no han salido de la zona siniestrada del 
mercado. Édgar Mendieta, uno de los locatarios, afirmó que el motivo por lo que los comerciantes 
no han desalojado es que el proceso de reubicación y asignación de lugares provisionales no ha 
sido transparente por parte del gobierno capitalino y la alcaldía Venustiano Carranza. Indicó que en 
las cinco carpas instaladas en las calles aledañas a la Nave Mayor sólo existen unos 600 espacios 
para vender, mientras que son unos mil 200 locatarios los que deberían ser reubicados. Exc 19-
Com 

 INDAGAN HUACHICOL DE PIPERA DE AICM. Adolfo Trejo Castorena, principal abastecedor de 
agua del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), está señalado por la Fiscalía 
General de la República (FGR) por delitos relacionados con el robo de hidrocarburos. REFORMA 
publicó ayer cómo el AICM opera desde 2009 con agua de pipas que extraen el líquido de manera 
irregular de colonias aledañas a la terminal aeroportuaria. En abril del año pasado, elementos de la 
Agencia Criminal de Investigación y agentes ministeriales de la FGR realizaron cateos en el 
domicilio ubicado en la calle Maclovio Herrera 97, en la Colonia Revolución, Alcaldía Venustiano 
Carranza, que es uno de los domicilios de donde se extrae agua para el AICM. Ref 1-A 

 REPROCHAN EXTRACCIÓN DE AGUA.  Tras revelarse que la proveedora de agua del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) extrae el líquido de colonias aledañas a la 
terminal, mantuvo el llenado de pipas sin cambiar de esquema. En un recorrido realizado la tarde 
de ayer por REFORMA, se constató que las unidades son llenadas en la Calle Maclovio Herrera 
número 97, Colonia Revolución, Delegación Venustiano Carranza, a menos de 3 kilómetros de la 
Terminal 1 del AICM. Los vehículos son estacionados afuera del predio de varios niveles -ubicado 
a unos metros del domicilio fiscal del proveedor Adolfo Trejo Castorena- y llenados mediante 
mangueras conectadas desde el interior. Vecinos comentaron que la empresa lleva operando en el 
sitio desde hace más de dos décadas, aunque fue en los últimos lustros que aumentó su número 
de pipas y de servicios, incluso para los habitantes de la zona. Ref 11-A 

 PLANTAS... ¡NO PIPAS! El Sistema de Aguas de la Ciudad (Sacmex) gastó más de 70 millones 
de pesos para perforar a 300 metros de profundidad tres pozos de agua en Venustiano Carranza, 
pero no están en funcionamiento porque no cuentan con plantas potabilizadoras, denunció el 
Alcalde, Julio César Moreno. La situación provoca desabasto de agua que afecta a más de 50 mil 
habitantes de colonias como Peñón de los Baños, Pensador Mexicano y Moctezuma. Por la 
problemática, la Alcaldía destina al año 20 millones de pesos para llevar el agua a casas mediante 
pipas, además de que mantienen contratos "abiertos" con empresas para que surtan del líquido en 
tiempos de escasez. Ref 2C 

 ORGANIZAN CIVILES LÍNEA ANTISUICIDIO. Identificarán tendencias a través de Twitter. 
Detectarán en la red frases de alerta y darán contención y auxilio sicológico. El evitar los suicidios 
y ofrecer ayuda integral a quienes son susceptibles es un reto que buscan combatir ciudadanos, 



empresarios y Twitter. Personas que tengan pensamientos relacionados con el suicidio y la 
autolesión, que se refugien en dicha red social, recibirán notificaciones para acceder a apoyo de la 
Organización Confianza e Impulso Ciudadano, para evitar que los cometan. La iniciativa 
#HayAyuda impulsada por Twitter en países como Estados Unidos, Japón y Corea del Sur, para 
mejorar la salud mental llega por primera vez a la Ciudad de México y tendrá atención a nivel 
nacional. Ref 6C 

 EL COPRED PREMIARÁ LAS MEJORES TESIS CON PROPUESTAS CONTRA LA 
DESCRIMINACIÓN. Con el propósito de incentivar la investigación sobre temas de igualdad y no 
discriminación desde diversos campos disciplinarios, el Consejo para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación (Copred) presentó la octava edición del concurso de tesis sobre discriminación en 
la Ciudad de México. La presidenta del Copred, Geraldina González de la Vega, explicó que se 
trata de impulsar la reflexión en las nuevas generaciones sobre las problemáticas e identidades 
que emergen de este fenómeno social y promover un cambio cultural. Jor 27- Cap 

TRASCENDIDOS 

 SACAPUNTAS. Prioridad, el caso Fátima. No impunidad y llegar a la verdad fue la promesa que 
hizo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, a familiares de la víctima menor de edad por el caso 
Tláhuac-Xochimilco, pero también para todas las mujeres en la ciudad. Por lo pronto, ya anunció 
que duplicará esfuerzos para garantizar una ciudad más segura para todas y todos. 

 EL CABALLITO.  SHEINBAUM CORRIGE PLANA A LA FISCAL. La fiscal General de Justicia de 
la Ciudad de México, *Ernestina Godoy Ramos*, se patinó al declarar que los padres de la niña 
Fátima, quien desapareció el 11 de febrero y apareció muerta el 15, se encontraban mal de sus 
facultades mentales, generando una revictimización. Ante ello, la JEFA DE GOBIERNO, 
*CLAUDIA SHEINBAUM PARDO*, tuvo que salir a dar la cara y reconocer abiertamente que 
hubo negligencia de la fiscalía tras la denuncia que se presentó por la desaparición de la menor 
de edad, hecho que doña Ernestina no aceptó abiertamente durante la conferencia de prensa que 
ofreció más tarde. No cabe duda que los feminicidios se han convertido en más que una piedra en 
el zapato para la actual administración, en la que no dan pie con bola. 

 BAJO RESERVA. Un mensaje que revictimiza en el caso Fátima. Un mensaje muy confuso es el 
que dio ayer el DIF de la Ciudad de México en el caso de Fátima, la menor asesinada en Tláhuac. 
Nos hacen ver que el comunicado que emitió ayer la dependencia que dirige Esthela Damián 
Peralta, justo cuando los familiares en medio de su dolor exigían justicia, fue, cuando menos, 
insensible. Es muy complicado entender las motivaciones del DIF para promover la información 
de que se habían recibido en años anteriores denuncias por maltrato familiar en contra de la 
menor. La pregunta que muchos se hicieron es qué tendría que ver el hecho, reprobable y 
lamentable, de que la niña hubiese sido víctima de violencia familiar con la situación de que haya 
sido asesinada. ¿Qué pretendía el DIF al emitir en este momento ese comunicado? Esa 
información, valiosa sin duda, no debió ser entregada a la Fiscalía para integrarse en la carpeta 
de investigación. ¿Qué sugiere el DIF al hacer ese señalamiento? Sin duda, revictimizar a una 
familia. 

 TEMPLO MAYOR. AYER fue Fátima y hoy podría ser cualquier otra mujer a la cual la Ciudad de 
México le falle y la deje morir sola. Nadie podría culpar a CLAUDIA SHEINBAUM por el asesinato 
de la niña de 7 años, pero sin duda hay responsables en su gobierno. LE FALLARON a Fátima 
porque desapareció desde el 11 de febrero, pero fue hasta que se hizo viral su caso, cuando la 
administración capitalina se interesó en el mismo. Durante los días previos, la desaparición de la 
menor se convirtió en una más de las que ocurren todos los días en la CDMX. FALLÓ la Fiscalía 
de Feminicidios porque fue creada desde septiembre y, sin embargo, sigue sin operar. Es, pues, 
un mero membrete para hacer como que hacen algo. Falló la fiscal Ernestina Godoy al enfocarse 
en los problemas de los padres y no en buscar al asesino. POR SUPUESTO también falló la 



escuela al dejarla sola en la calle o entregarla a alguien que no era su familiar. Y, en general, le 
falló a Fátima una ciudad que no supo cuidarla, buscarla ni rescatarla a tiempo. Ref  8-A 

 EN TERCERA PERSONA. Héctor De mauleón. Fátima: ineptitud, descuido, negligencia. Según 
la cha de extravío, una mujer se la llevó el pasado 11 de febrero, mientras ella aguardaba a su 
madre a las puertas de la escuela Enrique C. Rébsamen, en la colonia Tulyehualco, alcaldía de 
Xochimilco. La pequeña Fátima, de apenas siete años de edad, estuvo en calidad de 
desaparecida a lo largo de cinco días. Sus restos fueron hallados en la alcaldía de Tláhuac, 
dentro de una bolsa de plástico, el sábado 15…Al mismo tiempo, la jefa de gobierno declaraba 
que su administración estaba siempre del lado de las víctimas y prometía “llegar a la verdad”… 
Para cerrar ese día tóxico, un familiar de la pequeña Fátima denunció que las cámaras de la zona 
no sirven, y que la propia familia tuvo que conseguir las imágenes que presentaron las 
autoridades en los comercios cercanos. Denunció que el gobierno había tardado en atender la 
denuncia, y que los protocolos de seguridad de la escuela fallaron. Todo esto junto expresa el 
caos: la suma de ineptitudes, imprudencias y negligencias en que se halla hundida la ciudad. Uni 

 JAQUE MATE.  El feminicidio "es el fruto podrido del egoísmo y de la acumulación de bienes en 
unas cuantas manos". Andrés Manuel López Obrador. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD 
DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM, ya no puede decir "Ahorita no", ni el Presidente 
argumentar que es más importante la rifa del avión presidencial. La presumible violación, tortura y 
muerte de una niña de apenas siete años no lo permite. México vive una cruel oleada de 
violencia. En 2019 se registraron 34,582 homicidios en el país, el nivel más alto desde que 
tenemos el actual sistema de estadísticas. España tuvo solo 249 en los nueve primeros meses de 
2019. El 90 por ciento de las víctimas en México son hombres, pero los homicidios de mujeres y 
niñas están lastimando de forma muy particular a la sociedad. Ref  8-A 

 EL CABALLITO. NO HAY SANCIONES POR BOLSAS DE PLÁSTICO. La Secretaría del Medio 
Ambiente, a cargo de*Marina Robles García*, desde enero hasta la fecha ha revisado un centenar 
de establecimientos en plazas comerciales y pequeños negocios por la prohibición de las bolsas 
de plástico; sin embargo, hasta el momento sólo han sido apercibidos. Hay quienes piensan que 
le tiembla la mano a la dependencia para sancionar con multas que van desde los 43 mil pesos; 
incluso existe tienen un retraso en publicar la norma ambiental para el uso y comercialización de 
las bolsas de composta que son las únicas que están permitidas, lo que está generando una 
laguna legal al respecto. Hace falta más información y acción, nos dicen. 

 CIRCUITO INTERIOR. ESTÁ CLARO quién es el "empresario" -por llamarlo de algún modo- que 
encabeza el robo de agua en Venustiano Carranza para abastecer al Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México. LO QUE FALTA saber es a quiénes y cuántos sobornos repartía, como para 
mover 40 pipas al día durante los dos últimos años... ¡sin levantar una sola sospecha! 

 ROZONES De una “batuta garcilunesca”. A propósito de la dimisión de Luis Manuel Sánchez 
Rivas a la Orquesta Típica de la CDMX, nos cuentan que en realidad el director estaba 
acostumbrado a lujos y excesos con los que contaba cuando fue titular de la Sinfónica de Alientos 
de la Policía Federal, los cuales de un forma u otra le mantuvo el mancerismo, y que ante el 
cambio de régimen no resistió que los recursos se aplicaran a Faro Cosmos, que será sede 
permanente de la Típica, así como la asignación de tocar en los escenarios propios del Gobierno 
de la Ciudad y no en espacios donde de alguna forma tiene intereses más personales que 
profesionales. Ahora que se va, con todo y su batuta, a una orquesta del INBAL, nos recalcan, se 
espera que su paso por esta institución no sea desleal como lo fue con la Secretaría de Cultura 
local. 

NACIONAL 

 DESVÍO DE RECURSOS NO RECIBE CASTIGO. En 22 años la FGR ha recibido mil denuncias 
por parte de la ASF asociadas a malversación de fondos, pero sólo ha logrado cinco sentencias 



definitivas. En 22 años, la Fiscalía General de la República [FGR, antes Procuraduría General de 
la República (PGR)] ha recibido mil tres denuncias asociadas a desvíos y malos manejos de 
recursos públicosque le ha hecho llegar la Auditoría Superior de la Federación (ASF), pero sólo 
en cinco causas penales ha logrado sentencias condenatorias definitivas con penas máximas de 
tres años de prisión. En cuatro expedientes los sentenciados eran miembros de asociaciones 
civiles que desviaron fondos federales del sector agrario y en uno más el sentenciado fue un 
médico que utilizó una cédula falsa para prestar servicios como especialista. Uni 1A-11 

 COMPRARÁ CFE PLANTA DE SEGUNDA MANO. La Comisión Federal de Electricidad alista la 
compra de una barcaza de segunda mano para generar más electricidad a base de combustóleo 
en Baja California Sur, opción altamente contaminante y cara, según expertos. La embarcación 
servirá como unidad móvil de emergencia y tiene un costo estimado de 400 millones de dólares. 
Será instalada en Punta Prieta, donde hay una central a combustóleo de la CFE, su capacidad de 
generación es de 108 megawatts, 18 por ciento de la demanda máxima del Estado y, según la 
CFE, empezaría a operar a partir de junio próximo. Rerf 1-A 

 SANGRÍA A PEMEX POR OPACA INVERSIÓN EN ASTILLERO ESPAÑOL. La Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) aseguró que la inversión de Petróleos Mexicanos (Pemex) en 
2013, durante el primer año de gestión de Emilio Lozoya Austin en la empresa del Estado, 
mediante la cual obtuvo 51 por ciento de la propiedad en los astilleros españoles de Hijos de J 
Barreras, fue injustificada, porque no correspondió a una actividad sustantiva y registró pérdidas, 
situación que la petrolera no aclaró en virtud de que omitió información. En su más reciente 
dictamen sobre esa operación, que fue concluido en 2019, la ASF recomendó comenzar el 
procedimiento administrativo correspondiente por las irregularidades de los servidores públicos 
que autorizaron invertir en esos astilleros, pese a que su objetivo era maximizar el valor 
económico y la rentabilidad para Pemex. Jor 1-14 
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"EL LIBRO SALVAJE" 
 
LEE VILLORO A ESTUDIANTES EN AZCAPOTZALCO. El escritor Juan Villoro transmitió 
su gusto por la literatura y la lectura a estudiantes de secundaria, a quienes leyó "El libro 
salvaje". El evento se realizó en la Secundaria Técnica 98, ubicada en la colonia San Pablo 
Xalpa, de la Alcaldía Azcapotzalco, en una visita por el "Lunes por la educación para la Paz". 
Antes de que el autor comenzara, se pidió a los estudiantes compartir lo que opinaban sobre 
la importancia de leer. En tanto, la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo a los 
estudiantes que su presencia era para promover la lectura y además, señalarles la 
importancia de combatir la violencia y bullying en las escuelas. También, se repartieron 
folletos en los que se explica a los alumnos la violencia. Ref 5C 24Horas 9 Basta! 11 
 
 

FEMINICIDIO. DOLOR, INDIGNACIÓN… 
 
FEMINICIDIO DE FÁTIMA GENERA INDIGNACIÓN Y DOLOR. En la comunidad de 
Tulyehualco, en Xochimilco, imperaron el dolor, la indignación y el reclamo de justicia por el 
feminicidio de la niña Fátima. Afuera de su domicilio llegaron decenas de personas para 
expresar su pesar a la familia y ayudar con despensas, comida y hasta dinero para el sepelio 
por el crimen que indignó a la comunidad y generó protestas y manifestaciones a lo largo de 
este lunes. La JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, reconoció que hubo una 
"cadena de negligencia" por parte de la Fiscalía General de Justicia en la investigación, ya 
que se tardó en atender la denuncia y emitir la alerta, y se comprometió con los padres de la 
víctima a resolver el caso lo más pronto posible. Más tarde, la fiscal General, Ernestina 
Godoy, dio una conferencia en la que recalcó que la prioridad es encontrar a la mujer que se 
llevó a Fátima y por la que se ofrece una recompensa de 2 millones de pesos.  Uni 1-A,18M 
Ref 1-A Jor 1,24 Pre 1,7 Raz 1,6 Her 12 Fin 33 Basta! 11 24Horas 1,8  Exc 17Com  Cro 10  
Eco  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



AMLO: FEMINICIDIOS, PROBLEMA SOCIAL QUE NO SE RESUELVE CON “AMENAZAS 
DE MANO DURA”. Ante el feminicidio de la niña Fátima, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador consideró muy lamentable que se cometan crímenes como ése, originados en el 
odio, pero que forman parte de la decadencia social que se heredó del neoliberalismo. Pidió 
a las organizaciones feministas, con todo respeto, que no nos pinten las puertas, las paredes 
(de Palacio Nacional). Estamos trabajando para que no haya feminicidios, no somos 
simuladores. De nueva cuenta la inseguridad dominó su habitual conferencia de prensa, 
durante la cual declinó polemizar con la Iglesia católica ante las críticas por la insuficiente 
respuesta a la violencia contra las mujeres. López Obrador salió en defensa de la JEFA DE 
GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM, en torno al caso de 
Fátima, confiando en que "se encontrará a los responsables, pero esto no es solución, sólo 
castigo. Tenemos que purificar la vida pública". Indicó que frente a la crisis de valores que 
dejó el modelo neoliberal es necesario "apurarnos para tener la constitución moral, con el 
propósito de que no siga creciendo la mancha negra del individualismo". Jor 3 Fin 33 
 
 
LA FISCAL DESCALIFICA A PAPÁS DE FÁTIMA Y DIF VE “MALTRATO FAMILIAR”. El 
feminicidio infantil de Fátima “N” detonó ayer en una crisis de comunicación en el Gobierno 
de la Ciudad de México, que pasó de la empatía con la familia de la menor a atacar a sus 
padres por su estabilidad mental, todo el mismo día. Por un lado la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, reconoció que hubo una cadena de negligencias por parte de las 
instituciones judiciales durante el proceso de investigación; por el otro, la fiscal general de la 
ciudad, Ernestina Godoy, atacó a los padres por padecer enfermedades mentales. Al tornase 
la crisis, SHEINBAUM, canceló sus actividades para acudir al Instituto de Ciencias Forenses 
a reunirse con la madre de la menor. Ante la molestia de la mamá, SHEINBAUM reconoció 
que algo falló: “Hay una cadena de negligencias de instituciones y para cambiar tenemos que 
saber la verdad desde el principio hasta el final, ¡cuando fue que se puso la primera 
denuncia, qué fue lo que hizo el primer ministerio público, el segundo, el tercero y cómo 
actuaron todas las instituciones?”.  Mil. Nota Principal/18 
 
 
“LA NIÑA ESTABA EN SITUACIÓN VULNERABLE Y EL DIF NO HIZO NADA”. La familia 
facilitó videos, testimonios y pistas recabadas por ellos para encontrarla; aun así se tardaron. 
La tía de la menor dice que el DIF sabía que la mamá tenía dificultades para atender a sus 
hijos; desde el 2015 reportaron descuido y maltrato emocional. Sonia López, la tía de Fátima, 
exigió justicia por la muerte de su sobrina y contó que autoridades, como las del DIF, sabían 
que la madre de la niña tenía dificultades para atender a sus hijos, pero no tomó cartas en el 
asunto. Ayer, luego de platicar con la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, en las 
instalaciones del Incifo, la señora López aseguró que Fátima estuvo en una situación muy 
vulnerable de la que alguien se aprovechó. La tía de la pequeña Fátima dijo que la JEFA DE 
GOBIERNO se comprometió a que la Fiscalía haga los procesos como corresponde y 
reprochó que,  desde que se dio aviso a las autoridades sobre la desaparición de su sobrina, 
hayan pasado tantos días sin que tuvieran una respuesta. Cro 1-11 Y 12  
 
 
 
 
 
 



CRIMEN DE FÁTIMA DETONA INDIGNACIÓN. La indignación y la rabia se abrieron paso a 
la tristeza en Santiago Tulyehualco, luego del asesinato de Fátima, una niña de siete años de 
edad, cuyo cadáver fue descubierto en la aledaña colonia Atotolco, alcaldía de Tláhuac, el 
domingo pasado. El feminicidio de la pequeña vecina de este poblado, ubicado en 
Xochimilco, desnudó una serie de fallas, que sumadas llevaron a ese trágico desenlace. 
CRISIS. El asesinato de Fátima ahondó la crisis por el aumento de feminicidios en el país y 
puso a prueba al presidente Andrés Manuel López Obrador, criticado por atribuir el fenómeno 
al “neoliberalismo” de sus antecesores, mientras que CLAUDIA SHEINBAUM, mandataria 
local, aceptó la existencia de negligencia en las instituciones.  Sol 25C  
 
2 MILLONES POR DATOS. Las autoridades capitalinas ofrecen una recompensa de 2 
millones de pesos por  información que permita localizar a la mujer que se llevó a Fátima, de 
7 años. María Magdalena exigió justicia a la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, 
afuera del Instituto de Ciencias Forenses. Met 6 
 
CAMINÓ JUNTO A SU CAPTORA CON LA INOCENCIA DE SU INFANCIA. Una niña con 
suéter gris y pantalón oscuro, a la que hace poco se le ha caído un diente. Tiene el pelo 
corto, con el flequito apenas sobre los ojos. Camina de la mano de una mujer con la 
confianza que solo otorga la infancia. Es la última imagen de Fátima Cecilia con vida y fue 
tomada por una cámara de seguridad. Eran las 18:31 horas del martes 11 de febrero y por 
alguna razón no se han dado a conocer; los profesores de Fátima en la escuela Enrique 
Rébsamen permitieron que saliera del plantel acompañada de una persona no identificada. 
El resultado ya se sabe: un feminicidio infantil que ha sacudido a la capital del país hasta la 
médula, como pocas veces.  Mil. 19  
 
JUSTICIA PARA FÁTIMA. La JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX, CLAUDIA 
SHEINBAUM, ordenó redoblar esfuerzos para garantizar la verdad en el asesinato de la 
pequeña, y seguridad a todas las mujeres Fátima era una niña que se preocupaba por los 
demás. No le gustaba que nadie padeciera dolores ni sufrimiento. Buscaba ayudar a su 
prójimo de algún modo para hacerlo sentir bien. Desde muy pequeña soñaba con ser médica 
para ayudar a la gente. También decía que quería ser millonaria para darle cosas a los niños 
para que no sufrieran y no estuviesen en la calle. Siempre pensaba en todos, antes que en 
ella. Her 12 Gra 1,4 
 
‘NADIE NOS HIZO CASO’. A Fátima no le gusta quedarse sola en el cuarto donde vivía. 
Prefería acompañar a su mamá a recorrer las calles para vender dulces y conseguir dinero 
para ayudar a su familia. Quería ser doctora y le gustaba comer tamales. Familiares y 
vecinos la describen como una niña alegre. Alegría que mudó a tristeza cuando volvió ayer a 
casa en un féretro, en San Sebastián Tulyehualco, en Xochimilco, luego de cinco días 
desaparecida. Tenía sólo 7 años y su cuerpo fue hallado dentro de dos bolsas de basura en 
una calle de terracería en Tláhuac el fin de semana. Ante los medios, la JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, señaló que en el caso de Fátima se indagarán todos 
los errores, desde fallas en las cámaras del C5 que acusaron los familiares, hasta acciones 
irregulares de servidores públicos. "Cuándo fue que se puso la primera denuncia; qué fue lo 
que hizo el primer Ministerio Público, el segundo, el tercero. Cómo actuaron todas las 
instituciones, particularmente las distintas áreas de la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México. La propia Policía de la Ciudad desde el momento en que ocurre hasta el 
momento en que se encuentra el cuerpo", ejemplificó la Mandataria.  Ref 1C  Jor 24C Fin 
1,32 



 
PADRES DE FAMILIA PROTESTAN EN LA ESCUELA DE FÁTIMA. Padres de familia de la 
escuela Enrique Rebsamen, donde estudiaba Fátima, protestaron por la falta de seguridad 
en el plantel. Pidieron a las autoridades de la escuela que implementen un protocolo más 
riguroso para entregar a los menores. La demanda es para el turno vespertino, horario en el 
que estudiaba Fátima, la pequeña encontrada sin vida en Tláhuac. Asimismo, hicieron un 
llamado para que la feria que se realiza fuera de la escuela, durante la segunda y tercera 
semana de febrero, sea removida. Piden además la presencia del alcalde, Juan Carlos 
Acosta, y de la jefa de Gobierno. Luego del hallazgo del cuerpo de la menor en la colonia Los 
Reyes, Tláhuac, CLAUDIA SHEINABUM, JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE 
MÉXICO, condenó los hechos. La mandataria dijo que el hecho es “indignante, aberrante, 
doloroso, que alguien sea capaz de herir a una niña”. Cro 12 
 
 
ACUSA MAMÁ A INDIVIDUO LLAMADO ALAN. María Magdalena, mamá de Fátima, afirmó 
que el hombre que sustrajo a su hija y posiblemente la privó de la vida se llama Alán. La 
mujer afirmó que deben detener a un hombre pues afirmó que él siempre irá por la vida 
haciéndose pasar como una blanca paloma y porque tiene sus motivos y razone. También 
afirmó no tener nada de qué hablar con la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM 
quien canceló todas sus actividades para acudir al Incifo y así platicar con la mujer, su otra 
hija y para supervisar la entrega del cuerpo de la menor quien fue encontrada si vida en 
Tláhuac.  Pre 5 
 
 
PAIS SIN ALMA. Los recientes feminicidios de Ingrid y Fátima acrecentaron el enojo y la 
indignación de las mujeres mexicanas, quienes exigen a las autoridades de los tres niveles 
de gobierno, tomar acciones concretas ante una realidad que ya se les asilo de las manos y 
que lleva latente desde 2015. Ante los hechos, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, CLAUDIA SHEINBAUM, escribió en su cuenta de twitter: “es indignante aberrante, 
dolosos que alguien sea capaz de herir a una niña, este crimen no se va a quedar impune. 
La Secretaria de Segundada Publica y la Fiscalía de la CDMX, trabajan con  todas sus 
energías y personal para encontrar a los culpables y llevarlos ante la justicia” Ind 1-12 
 
 
CANCELA AGENDA DEL LUNES. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, cancelo 
su agenda pública del lunes para estar atenta para el Caso de Fátima. SHEINBAUM, estuvo 
presente en el Instituto de Concias Forenses de la Ciudad donde se encontró con la madre 
de la menor, previo a la entrega del cuerpo. Her 13 
 
 
LOCATARIOS DE LA MERCED DESOYEN LLAMADO DE SHEINBAUM Y CONTINUA 
VENTA EN EL MERCADO. Locatarios del Mercado La Merced. Que sufrió daños por un 
incendio desairaron el llamado que les hizo la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM y 
para desalojar el sitio  comenzar la reconstrucción. El día de ayer la vendimia en la zona 
siniestrada continúo puesto que los comerciantes no se salieron como se los pidió la 
mandataria. Lo anterior a pesar de que ayer lunes vencía el plazo fijado que la Nave Mayor 
quedara completamente desalojada y así iniciar el proceso de demolición. Cro 1-12 
 



BUSCAN LUSTRE SIN TIRAR LASTRES. Entre cientos de acarreados y con el Presidente 
de la Republica como testigo de honor, el líder de la CATEM presume el nacimiento de un 
nuevo sindicato. En un apantalla agigante que magnifica el culto a la personalidad trasmiten 
un video que sugiere el naciente del nuevo sindicato de Estado, con sus mil 174 gremios 
adherentes a nivel nacional, en las imágenes apresen entre otros, los morenistas CLAUDIA 
SHIENBNAUM, y Miguel Barbosa. Ref 6 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. Ayer fue Fátima y hoy podría ser cualquier otra mujer a 
la cual la Ciudad de México le falle y la deje morir sola. Nadie podría culpar a CLAUDIA 
SHEINBAUM por el asesinato de la niña de 7 años, pero sin duda hay responsables en su 
gobierno. Le fallaron a Fátima porque desapareció desde el 11 de febrero, pero fue hasta 
que se hizo viral su caso, cuando la administración capitalina se interesó en el mismo. Falló 
la Fiscalía de Feminicidios porque fue creada desde septiembre y sigue sin operar. Falló la 
fiscal Ernestina Godoy al enfocarse en los problemas de los padres y no en buscar al 
asesino. Ref 8. 
 
JAQUE MATE, por Sergio Sarmiento. La Jefa de Gobierno de la CDMX, CLAUDIA 
SHEINBAUM, ya no puede decir “Ahorita no”, ni el Presidente argumentar que es más 
importante la rifa del avión presidencial. La presumible violación, tortura y muerte de una niña 
de apenas siete años no lo permite. Los delitos se cometen porque los criminales sienten la 
confianza de que no recibirán castigo. Por eso debe acabarse con la impunidad en todo tipo 
de violencia, pero especialmente en la que afecta a mujeres y niños. Ref 8. 
 
EN TERCERA PERSONA, por Héctor de Mouleón. La pequeña Fátima, de siete años, 
estuvo en calidad de desaparecida a lo largo de cinco días. Sus restos fueron hallados en la 
Alcaldía de Tláhuac, dentro de una bolsa de plástico, el sábado 15. El lunes 17, la Fiscal 
Ernestina Godoy aseguró, en entrevista, que no había certeza de que el cuerpo encontrado 
correspondiera al de Fátima. No tardó en filtrarse que la madre de la menor padecía de 
esquizofrenia. En el Instituto de Ciencias Forenses, María Magdalena, madre de Fátima, se 
negó a entrar en diálogo con la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, que había ido a 
buscarla y negó los señalamientos de la fiscal: “No estoy loca”. Uni 5. 
 
EL CABALLITO. La Fiscal Ernestina Godoy se patinó al declarar que los padres del a niña 
Fátima, quien desapareció el 11 de febrero y apareció muerta el 15, se encontraban mal de 
sus facultades mentales, generando una revictimización. Ante ello, la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, tuvo que salir a dar la cara y reconocer abiertamente que hubo 
negligencia de la Fiscalía tras la denuncia que se presentó por la desaparición de la menor 
de edad, hecho que doña Ernestina no aceptó abiertamente durante la conferenciad e prensa 
que ofreció más tarde. No cabe duda que los feminicidios se han convertido en más que una 
piedra en el zapato para la actual administración. Uni 19M 
 
 
 
 



CIUDAD PERDIDA, por Miguel Velázquez. La angustia que se vive cotidianamente en la 
Ciudad de México, ocasionada principalmente por la inseguridad, aumenta de manera 
alarmante. Entre la ineficacia en la procuración de justicia, por decirlo de algún modo, y la 
patente complicidad de los jueces con el delito, la principal tarea del gobierno, esa de brindar 
seguridad a sus ciudadanos, está a punto de fracasar. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, debe tener en cuenta que los cambios no son síntomas de debilidad, sino 
ajustes que hablan de la preocupación por hacer mejor las cosas; los hechos mandan, 
negarse a eso es dejar crecer un problema cuyas consecuencias resultan, a veces, más 
destructoras que el propio problema. Jor. 26 
 
EL CRISTALAZO, por Rafael Cardona. Indudablemente, hay en el gobierno un cabo suelto. 
O, para decirlo en términos más precisos, un asunto mal comprendido cuando no 
desentendido del todo cuyo germen de inconformidad crece y crece cada día: el feminismo 
asociado con la ineptitud para eliminar la violencia contra las mujeres y el resto de la 
sociedad. Más allá de la justa protesta, el asunto femenino en todas sus formas de violencia 
amenaza convertirse en el talón de Aquiles o la cabellera de Sansón de este gobierno, cuya 
incomprensión de las cosas no se logra ni con la mayor prueba de “cuotismo” ( la distribución 
de cargos por cuota de género), en la Jefatura de Gobierno de la CDMX y su Fiscalía. Ayer 
las madres indignadas cerraron la calzada de Tlalpan. “Al respecto—dijo la cadena 
internacional Univisión—, la jefa de Gobierno de la capital mexicana, CLAUDIA 
SHEINBAUM, declaró este lunes a través de su cuenta oficial de Twitter que “este crimen no 
va a quedar impune”. Cro. 3 
 
CONFIDENCIAL. El gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM atraviesa uno de los momentos 
más críticos de su gestión, luego de los feminicidios de Ingrid Escamilla y de la niña de siete 
años, Fátima Cecilia. Y es que no sólo se trata de las protestas de colectivos feministas, sino 
de la actuación de la Fiscalía Especial para Feminicidios, la cual ha brillado por su ausencia 
en esta contingencia por el incremento en los asesinatos de mujeres. De hecho, la Jefa de 
Gobierno ya dijo que la única que puede dar detalles sobre la labor de esta fiscalía 
especializada es Ernestina Godoy, fiscal capitalina. Fin. 33. 
 
LA NOTA DURA, por Javier Risco. asi una semana después de la desaparición de Fátima, 
se sabe muy poco, solo que la escuela Enrique C. Rebsamen, en la alcaldía Xochimilco, falló 
en todos los protocolos de seguridad, abrió las puertas a la salida y no supo más de ella. 
Otra historia donde las leyes son lejanas y ajenas, la escuela Enrique Rebsamen empezará a 
repartir credenciales el día de hoy para hacerle caso al protocolo que nadie sabía que 
existían; CLAUDIA SHEINBAUM irá hasta el fondo de las investigaciones y se revisarán las 
cámaras de seguridad en las primarias, otra vez aprender a hacerlo bien nos ha costado muy 
caro, ha sido inmensamente doloroso, y mientras tanto desde Palacio Nacional el Presidente 
ha pedido “con todo respeto que dejen de pintar las paredes y las puertas”, ha dejado a las 
mujeres fuera de esto, ellas no caben en su mentada cuarta transformación, a ellas aún ni las 
ve ni las oye. Fin 38 
 
 
 
 
 
 



LA FERIA, por Salvador Camarena. a pesar de todo —su inexplicable alianza electoral con 
partidos confesionales, por ejemplo—, AMLO sí representó una opción de cambio para las 
votantes, esas que ahora se le voltean no solo al Presidente de la República sino a una de 
sus colaboradoras más cercanas, y más fallidas en empatía e inteligencia para salir de las 
crisis, como es Claudia Sheinbaum, Lady “Ahorita No” Hablo de (ni trabajo para) las Mujeres. 
Lo que Olga Sánchez Cordero y la Jefa de Gobierno de Ciudad de México parecen no 
entender es que sus actuaciones lucen más lamentables que los dichos mismos del 
Presidente de la República. La primera debería recordar que la gobernabilidad y la protección 
de las mujeres es su encargo formal, y la segunda, además de represión con humo, no 
articula una política de prevención real de la violencia callejera y menos la revictimización de 
mujeres en los MP. Fin 39 
 
LA RAFAGA. Funcionarios de lo tres niveles de gobierno condenaron el asesinato de la 
menor Fátima; sin embargo, parece que poco se hace para prevenir el delito en el país. En la 
CDMX la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dijo que van a aclarar el caso y se va 
hacer justicia; sin embargo, la violencia de género en la capital del país va en aumento. Pre. 
16. 
 
QUEBRADERO, por Javier Solórzano. En vez de que se hubiera hecho una reflexión sobre 
la situación que viven muchas mujeres en el país, sin importar su edad, el Presidente se 
detuvo en temas menores que provocaron evidentes molestias y protestas. Tan fue así que 
el anunciado decálogo sobre las mujeres pasó a segundo plano, independientemente de las 
muchas observaciones que diferentes grupos feministas han hecho sobre él. Igual le pasó a 
la Jefa de Gobierno con su ya multicitado “ahora no”, cuando le preguntaron sobre las 
marchas del viernes. Es probable que la negativa de la señora María Magdalena (su hija de 7 
años fue brutalmente asesinada) a dialogar con CLAUDIA SHEINBAUM, tenga que ver con 
lo que se interpreta como insensibilidad de la autoridad. Raz. 2. 
 
SOBRE LA MARCHA, por Carlos Urdiales. Si el criticado decálogo en favor de las mujeres 
que Presidencia difunde refleja la seriedad y profundidad con las cuales desde el poder se 
mira la pandemia, estamos ante dos problemas mayúsculos. Uno, el de la violencia en contra 
de mujeres en la calle, escuelas, universidades, oficinas, transporte, instituciones de 
procuración de justicia, medios de comunicación o redes sociales y dos, la perspectiva 
minimalista y moralista del gobierno. De todos los gobiernos. El presupuesto federal para los 
albergues a donde mujeres violentadas acudían, se recortó el año pasado. El fin de semana, 
la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, habló de revisar y fortalecer protocolos que 
brinden seguridad integral a quienes denuncian agresiones y amenazas. Justo lo que la 
austera red nacional de refugios busca. Austericidio que pasa factura. Raz. 4. 
 
¿SERÁ? Ante las expresiones violentas por la falta de resultados en el problema de los 
feminicidios y la violencia de género, la Jefa de Gobierno decidió ir al INCIFO para platicar 
con los familiares de la niña Fátima, quien desapareció de la mano de una mujer el 11 de 
febrero pasado y fue encontrada muerta y con signos de violencia el fin de semana. Su 
asesinato exacerbó los ánimos de vecinos, padres de familia y estudiantes de la escuela de 
Tulyehualco. Los casos de Lesvy, Abril, Ingrid y ahora Fátima, así como la violencia de 
género en los planteles de la UNAM obligaron a CLAUDIA SHEINBAUM a hacer lo que 
ningún otro regente o Jefe de Gobierno había hecho para tratar de encontrar una respuesta a 
un asesinato cometido en la Ciudad de México. Y hoy el encono regresará al Palacio 
Nacional… ¿sólo tocarán la puerta? ¿Será? 24H. 2 



SACAPUNTAS. No impunidad y llegar a la verdad fue la promesa que hizo la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, a familiares de la víctima menor de edad por el caso 
Tláhuac-Xochimilco, pero también para todas las mujeres en la Ciudad. Por lo pronto, ya 
anunció que duplicará esfuerzos para garantizar una Ciudad más segura para todas y todos. 
Her 2. 
 
PEPE GRILLO. Nos dicen desde el Antiguo Palacio de Ayuntamiento que pareciera que la 
administración de CLAUDIA SHEINBAUM no es de ésas que busca quién se la hizo sino 
quien se las pague, como dice el refrán popular. Y es que ahora que la hija de Alejandra 
Barrios: Diana Sánchez Barrios, anda tratando de empujar su ley Chambeando Ando, se 
llevó tremenda sorpresota al enterarse que la Fiscalía General abrió diversas investigaciones 
penales contra Luis Alberto Vargas Ruiz, su esposo. Nos cuentan que las pesquisan son por 
violencia, extorsión y amenazas. Por lo pronto la lideresa ya advirtió que si el Gobierno 
insiste en retirarlos y aplica operativos como el reciente en la calle de Apartado, donde está 
prohibido el comercio informal, desquiciarán la Ciudad con sus protestas y bloqueos; además 
de que le recordó que su gente votó por ella en las elecciones pasadas, como queriéndole 
cobrar el favorcito. Así las cosas. Cro. 12. 
 
ESPECTRO, por Javier Tejado Dondé. La semana pasada fue una de las altas y bajas en la 
relación del Presidente Obrador y de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, con los 
jueces del país. En este complicado escenario valdrían la pena más esfuerzos institucionales 
coordinados para enfrentar a la delincuencia organizada. Que la FGR lograra consensos con 
el resto del Gabinete de Seguridad Federal, Poder Judicial y la academia para implementar 
nuevas políticas en materia de procuración de justicia es algo urgente. Uni 28-Cartera 
 
COMEDIA POLÍTICA, por Dan T. No sé si lo de CLAUDIA SHEINBAUM es pura mala suerte 
o simple ineptitud. Creo que es una mezcla de ambas cosas lo que explica que su gobierno 
sea un auténtico desastre. Ya lleva un año al frente de la Ciudad de México y…¿tú recuerdas 
algo importante que haya hecho? Yo tampoco. A la científica me da la impresión de que le 
gusta la grilla pero no el poder, pues a diferencia de su jefe cabecita blanca, SHEINBAUM se 
ve incómoda como Jefa de Gobierno. Met. 21 
 
 
ARTÍCULOS  
 
INEPTITUD E INDOLENCIA, por Javier Lozano. En la mañanera de ayer, al ser cuestionado 
por el dolorosísimo caso de Fátima, la respuesta de Obrador no pudo ser más frívola. Dijo 
que esa muy lamentable que esto suceda. Indicó que el modelo neoliberal produjo que se 
cayera en la decadencia. El homicidio de Ingrid y Fática han hecho que las manifestaciones 
en las calles se multipliquen. Ante eso, el Presidente pide “a las feministas que “no nos 
pinten las puertas, paredes, que estamos trabajando para que no haya feminicidios”. Ya 
CLAUDIA SHEINBAUM, quien funge como Jefa de Gobierno de la CDMX, se había 
negado a pronunciarse sobre tales manifestaciones con un escueto “ahorita no. Gracias”. Uni 
12. 
 
 
 
 
 



LA ENCOMIENDA EN CDMX, PERO…por Marielena Vega. La construcción se debe de 
reactivar ya. Esa fue la encomienda que dio la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
CLAUDIA SHEINBAUM, a un grupo de empresas inmobiliarias que se dieron cita el pasado 
miércoles en una de las oficinas del gobierno capitalino, en una reunión privada. Nos 
comentan que en dicha reunión (así como el año pasado, la postura de las autoridades fue 
de no más licencias hasta revisar el tema) esta vez fue: reactiven la construcción e 
inversiones. Parece que ya comenzaron a resentir la molestia de una economía en 
descenso, incluso en el corazón de México. Eco. 22. 
 
POLÍTICA PÚBLICA, NO SERMONES, por Lucia Melgar. El domingo 9 fue encontrado el 
cuerpo torturado de Ingrid Escamilla. Este domingo 15 se encontró el de Fátima, una niña de 
siete años, también salvajemente asesinada. Dos feminicidios que muestran parte del horror 
en que vivimos. A esta violencia deshumanizante, el presidente ha respondido con enojo, 
incomodidad y, ayer, con un sermón sobre la bondad humana y la necesidad de “apurarnos a 
tener la Constitución moral”. Lo peor de la palabrería presidencial no es siquiera la burla y el 
enojo que en ella subyacen, lo peor es la sordera y ceguera del Ejecutivo ante las demandas 
y propuestas concretas que se han acumulado por décadas y que en estos días se 
multiplicaron en redes sociales. ¿Las habrán leído el presidente o las funcionarias 
pseudofeministas de su gabinete? Es poco probable: provienen de esa sociedad civil y de 
esas defensoras de derechos a las que se estigmatiza y se busca desmovilizar. Ante el dolor 
y la rabia, ni el presidente, ni la secretaria de Gobernación, ni la Jefa de Gobierno de la 
Ciudad saben responder, no digamos con empatía, con sentido político. Eco. 41. 
 
JUSTICIA PARA FÁTIMA, por Salvador Guerrero. Este lunes se confirmó que el cuerpo sin 
vida de la pequeña de siete años corresponde al de Fátima y también se consolidó la versión 
de que otra Fátima, la joven universitaria que había detonado una alerta de búsqueda previa, 
regresó a su casa después de darse temporalmente como desaparecida. Ojalá que todas las 
niñas y mujeres de nuestro país tengan la oportunidad de regresar sanas y salvas a su casa 
y, también, que todos aquellos quienes las rodean puedan proveerles de condiciones 
apropiadas para su desarrollo, seguridad y felicidad. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM y la Fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy, modificaron sus agendas 
para concentrarse en otro episodio más de violencia contra mujeres, un tema central a la 
transición del viejo al nuevo régimen en un proceso cuyo carácter transformativo se golpea 
duramente contra la decadencia del machismo violento, pero vivo y aun descontrolado, que 
está entre las impunidades del presente. 24H. 11. 
 
DETERMINACIÓN DE SHEINBAUM CONTRA EL LUNARES, por Salvador Guerrero. Las 
crónicas dan cuenta de que Óscar Andrés Flores Ramírez, el capo tepiteño El Lunares, casi 
lloró. Tragó saliva una y otra vez, luego de que se le informara de su tercera detención. Unos 
horas después de que, inquietantemente, la ciudadanía parecía tener ante sí una evidencia 
más de la imposibilidad de remitir y llegar hasta la sentencia de personajes largamente 
vinculados a ése y otros organismos delictivos. Su tensión personal y sus cuitas son nada en 
comparación con lo que habrían podido sufrir sus víctimas y las víctimas de esa organización 
que ha sido diezmada en 25 elementos durante los últimos seis meses como consecuencia 
de la actuación determinada de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Sí existe un 
problema con los jueces. Her 2 
 
 



AMLO SE EQUIVOCA FRENTE AL FEMINISMO, por Hernán Gómez. El movimiento 
feminista es imparable. Las mujeres cada vez están menos dispuestas a callarse frente a las 
agresiones que sufren en todas partes. Saben que no están seguras ni en la calle ni en sus 
planteles educativos ni en el transporte ni en las oficinas ni en sus propias casas. Su lucha 
no es la de un “sector” que abandere causas “progres” o “fifís”. Es la lucha popular a favor de 
“los derechos de la mitad del mundo”. Es un error leer este movimiento como una expresión 
política en contra de la 4T. Las feministas no son enemigas del Presidente ni de la Jefa de 
Gobierno. Si diariamente habla con los periodistas, bien podría recibir a una gran delegación 
de feministas en Palacio Nacional. Seguramente aprendería mucho de estas mujeres que 
han tomado las calles. Her 7 
 
  
AMLO AMONESTANDO A LOS JUECES, por Verónica Malo. La interpretación de los 
criterios jurídicos es tan disímil como los jueces que dictan sentencia. No extraña, aunque 
indigna, el conocer de tantos casos donde, escudándose en un mal procedimiento del 
Ministerio Público, dejan en libertad a un individuo, como ha ocurrido con Oscar Andrés 
Flores, El Lunares, líder de la Unión Tepito en la CDMX. Esto se vuelve doblemente singular 
cuando, para otro asunto, se permite mantener a una persona encerrada, a sabiendas de 
que la base usada para que lleve su proceso en prisión es una licencia de manejo hechiza y 
dos domicilios antes declarados, pero legalmente ya dados de baja. ¿La división de poderes 
antes referida impide las interpelaciones entre uno y otro? La respuesta a esa pregunta no es 
clara. En lo que va del sexenio, nuestro Poder Ejecutivo ha cuestionado al Judicial en 
múltiples ocasiones, desde las familias incrustadas en el mismo, la supuesta corrupción que 
impera, ciertas sentencias y, la última, en la CDMX –sinónimo de un nuevo espaldarazo al 
Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM— al cuestionar haber dejado en libertad en tres 
ocasiones a El Lunares. Her 11 
 
 
REDES SOCIALES 
 
PALENQUE DIGITAL. Es indignante que alguien sea capaz de herir a una niña, este crimen 
no va a quedar impune. Eco. 46. 
 
Tania Tagle. No es una niña, CLAUDIA. Son 10 mujeres al día, la mitad menores de edad. 
Eco. 46 
 
 
CARTÓN 
 
LUNARES DE MIEL, por Garcí. Fin. 30 
 
 
DESPLEGADO 
 
PROGRAMA INTEGRAL DE MEJORA DEL TRANSPORTE CONCESIONADO. Met 3 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
VAN EN LOS CARNAVALES CONTRA DISPAROS AL AIRE. Además de prohibir la venta 
de bebidas alcohólicas, Iztapalapa anunció que durante la época de carnavales se 
intensificará la vigilancia para evitar disparos al aire. Ref. 4-Cd. 
 
VAN MEDIDAS CONTRA LA VIOLENCIA EN IZTAPALAPA. Además de prohibir la venta 
de bebidas alcohólicas, Iztapalapa anunció que durante la época de carnavales se 
intensificará la vigilancia para evitar disparos al aire. "No podemos seguir con una cultura de 
violencia y de resolver los conflictos a balazos", aseguró ayer la alcaldesa, Clara Brugada. 
"No pueden seguir los disparos al aire porque sabemos que esa bala perdida, como se le 
llama, ha llegado a muchos inocentes, niños y niñas; no podemos dejar que se hagan 
disparos de arma de fuego al aire. Pre. 11 
 
PREPARAN AMBULANTES DEL CH JORNADA DE PROTESTAS. Comerciantes 
ambulantes del Centro Histórico de la Ciudad de México anunciaron que, a partir del 18 de 
febrero, se realizarán una serie de manifestaciones pacíficas, con el fin de urgir al Gobierno 
local colaboración en el reordenamiento del comercio en vía pública, así como el cese de los 
operativos en su contra. Los días que se realizarán las marchas son 18, 19, 20, 21, 24, 25 y 
26 de febrero. Raz. 14-Cd. 
 
LOCATARIOS DESOYEN PLAZO DE DESALOJO. Comerciantes afirman que la asignación 
de lugares provisionales no ha sido transparente por parte de autoridades. A pesar de que 
ayer fue el plazo fijado por el gobierno capitalino para que la Nave Mayor fuera evacuada y 
así iniciar el proceso de demolición y reconstrucción de la zona afectada por el incendio del 
24 de diciembre, en La Merced sigue la vendimia, pues los comerciantes no han salido de la 
zona siniestrada del mercado. Édgar Mendieta, uno de los locatarios, afirmó que el motivo 
por lo que los comerciantes no han desalojado es que el proceso de reubicación y asignación 
de lugares provisionales no ha sido transparente por parte del gobierno capitalino y la 
alcaldía Venustiano Carranza. Exc. 19-Com. 
 
LA GAM DECOMISA MIL CAJAS DE MEDICINAS EN TIANGUIS. La alcaldía Gustavo A. 
Madero indicó, sin precisar fecha de corte, que se han decomisado mil cajas de 
medicamentos como sulcrafato, amlodipino, cinarizina, salmeterol, fluticasona, indometacina, 
naproxeno, telmisartán/hidroclorotizada y paracetamol. Mediante un comunicado, destacó 
que desde junio del año pasado, autoridades de la demarcación firmaron un acuerdo con 
líderes del tianguis San Felipe de Jesús para erradicar la venta de medicinas, bebidas 
alcohólicas en cualquier de sus presentaciones, cajetillas de cigarros, así como celulares y/o 
artículos electrónicos de dudosa procedencia. 24Hrs. 4 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
DESDE TEMPRANO POLICÍAS TOMARON TULYEHUALCO PARA EVITAR 
MANIFESTACIONES. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana tomaron ayer el 
pueblo de Santiago Tulyehualco, con la finalidad de evitar el cierre de vialidades por vecinos 
en demanda de justicia por el feminicidio de Fátima Cecilia N. Desde las primeras horas del 
lunes, la presencia de camionetas y patrullas de diversos sectores fue visible en las calles del 
pueblo, donde se llevó a cabo el cateo de un inmueble en el que ingresó un automóvil que 
transportaba en su interior a la menor y la mujer que se la llevó el 11 de febrero al salir de la 
escuela. Jor 25C. 
 
PLANTEA TABE REUNIÓN CON GODOY Y GARCÍA HARFUCH. Ante el incremento de 
feminicidios y el caso de la menor de 7 años, Fátima, el coordinador del grupo parlamentario 
del PAN, Mauricio Tabe, propondrá a la Junta de Coordinación Política llamar a cuentas a los 
titulares de la FGJ y SSC para que presenten el diagnóstico de ambas dependencias, a fin 
de visualizar áreas de oportunidad que permitan hacer un frente común contra la 
delincuencia e inseguridad en la CDMX. Pre 2 y 7. 
 
PRIVA EL CAOS EN REVERSIBLE. En el Eje 6 Sur, entre Eje 2 y Eje 3 Poniente, el carril 
reversible matutino opera entre caos y riesgo ante la omisión de la SSC que dejó de hacer 
operativos. Además del tráfico que se genera por los coches que circulan en ambos sentidos, 
el experto en movilidad urbana, Jesús Sánchez, advirtió que hay un constante peligro en la 
zona. Ref 3C 
 
PUESTA BRIGADA A ADOPCIÓN DE ANIMALES. La Policía capitalina organizó en las 
instalaciones de la Brigada de Vigilancia Animal “El día de amor y la amistad, apadrina o 
dadopta”, donde fueron dados en adopción siete perros y un gato. Ref 6C 
 
LES METE SUSTO CIGÜEÑA EN LA ESTACIÓN GARIBALDI. Una mujer, con 31 semanas 
de gestación, fue atendida  por personal del ERUM, pues se sintió mal de salud. La SSC 
informó que los problemas de salud se dieron cuando la pasajera se encontraba en un 
convoy. Met 10 
 
NOQUEA EBRIO A UN PBI DEL METRO. Un agente de la Policía Bancaria e Industrial 
resultó noqueado al intentar desalojar a un usuario del Metro que iba en estado de ebriedad. 
La noche del domingo elementos asignados a la vigilancia en la estación Hidalgo, observaron 
a un hombre de unos 25 años caminando ebrio. "Nos empieza a agredir de forma física y 
verbalmente", señalan los policías en su reporte. Ref 6C. 
 
ACUSAN A POLICÍAS DE ROBAR A MUERTO. Familiares de Hugo Baca, fallecido por 
infarto en el paradero de Pantitlán el jueves 6 de febrero, denunciaron su sospecha de que 
policías le robaron un celular y dinero cuando estaba tendido sobre la banqueta. Itzel, sobrina 
de Hugo, aseguró que desde que pidió ayuda a los policías para que llamaran a una 
ambulancia cuando su tío se desvaneció, no permitieron que nadie, ni ella, se acercaran al 
cuerpo. "Fueron los policías porque eran los únicos que estaban ahí y no dejaron que nadie 
más se acercara", acusó. Ref 6C. 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
OFRECEN 2 MDP POR DATOS DE RAPTORA. Ulises Lara López, vocero de la Fiscalía de 
la CDMX, dio a conocer ayer que se pagarán dos millones de pesos a quien otorgue 
información sobre la mujer que se llevó a Fátima y aparece en un video. En la Fiscalía se 
mostró un video en el que se observa a la menor caminando de la mano de esta mujer, quien 
viste suéter a rayas, falda y tenis, y según la hora del video son las 6:31 horas. Vecinos y 
familiares identificaron a dicha mujer como una vendedora de papas, afuera del plantel de 
Fátima. Asimismo, la Fiscalía investigará si hubo fallas en actuación del MP. Uni 15, Jor 1, 
Cro 1 y 10, Exc 16 y 17, Pre 3, 24H-8, Eco 33, Bas 22, Fin 33, Raz 7, Gra 5 
 
INDAGA LA SEP SI ESCUELA CUMPLIÓ CON EL PROTOCOLO. La Secretaría de 
Educación Pública inició una investigación administrativa contra el personal docente de la 
primaria Enrique Rébsamen, ubicada en Santiago Tulyehualco, para determinar si se cumplió 
con el protocolo de entrega de Fátima Cecilia N, cuando es obligatorio verificar que la 
persona que se lleva a un menor está autorizada, informó Luis Humberto Fernández 
Fuentes. Jor 25C, Cro 10, Exc 13, Sol 26, Fin 33, 24H-8, Met 5, Gra 5, Bas 9 
 
MUESTRAS DE INDIGNACIÓN EN PROTESTAS POR MUERTE DE MENOR. Padres de 
familia y vecinos acudieron a la primaria Enrique Rébsamen para exigir mayor seguridad 
para sus hijos, luego de la desaparición y asesinato de la pequeña Fátima N, de 7 años, 
quien era alumna de dicha escuela. Desde las 8 de la mañana, los padres dialogaron con el 
director de la escuela, a quien acusaron de no seguir los protocolos a la hora de la salida de 
los niños. Asimismo, exigieron la presencia de las autoridades de Xochimilco para que 
incrementen el número de patrullas que vigilen las escuelas. Jor 25, Pre 4, Gra 6, Uni 23, Met 
5. 
 
HUBO OMISIÓN DEL DIF Y DE PRIMARIA DE FÁTIMA: REDIM, así lo dijo en entrevista 
Juan Martín Pérez, Director de la Red por Los Derechos de la Infancia, quien expuso que es 
una responsabilidad legal de la autoridad garantizar la integridad de los niños. Exc 17, Pre 3, 
Bas 1 y 8. 
 
POR VIOLENCIA, SE DEBE APLICAR POLÍTICAS PÚBLICAS PREVENTIVAS, SEÑALA 
REINSERTA. La organización Reinserta condenó la omisa actuación oportuna de las 
autoridades capitalinas involucradas en la investigación de la muerte de la menor Fátima y 
exigió la aplicación de políticas públicas eficaces en materia de prevención, las cuales deben 
ser acompañadas por un esquema de supervisión y evaluación para la toma de decisiones 
asertivas. Jor 27. 
 
SUFRIÓ VIOLENCIA DOMÉSTICA. En julio de 2017, en el DIF CDMX se recibió una 
llamada telefónica de una tía de Fátima, entonces de cuatro años. Existía, expuso, descuido 
y negligencia generado por la progenitora y el padrastro. Todo consta en una ficha del DIF 
local. Ello revela que tanto el DIF Nacional, como el local tuvieron conocimiento pleno de la 
situación que vivía la menor, pues incluso hubo quien pidió la custodia de la niña. Her 15, 
24H-8, Met 6. 
 
 
 



SE DESLINDAN ALCALDES DE XOCHIMILCO Y TLÁHUAC DEL CASO FÁTIMA; ESTÁ 
EN MANOS DE LA FGJ Y SSC. Las alcaldías de Tláhuac y de Xochimilco se deslindaron del 
caso de la niña Fátima N, quien fue sustraída por una mujer a la salida de la escuela el 11 de 
febrero. En comunicados diferentes, ambas dijeron confiar en las acciones de la Fiscalía 
General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, y exigieron que los culpables 
sean castigados. Jor 25, Met 7. 
 
SEGOB VIGILARÁ AVANCES DEL CASO. La Secretaría de Gobernación condenó el 
asesinato de la pequeña Fátima y dijo estar pendiente de las investigaciones para detener y 
procesar a los responsables. Exc 18. 
 
CNDH EXIGE PESQUISA EXAUSTIVA, a fin de que el caso no quede impune. Exc 18. 
 
COPARMEX: ACCIÓN ENÉRGICA PARA ERRADICAR EL PROBLEMA. La Confederación 
Patronal de la República Mexicana consideró como indignante la violencia contra las mujeres 
que se registra en México y lamentó que “no se observa una respuesta enérgica ni una 
estrategia clara de la autoridad para erradicar el problema”. Pre 3. 
 
DE CADA 10 NIÑAS ASESINADAS DOS FUERON EN CASA. Amely, de sólo 11 años de 
edad, fue violada y asesinada la madrugada del 12 de febrero de 2018 dentro de su casa, 
ubicada en Tulcingo de Valle, Puebla. Las autoridades no hallaron al responsable, pero el 
principal sospechoso fue su padrastro, quien habría permitido que otro hombre abusara 
sexualmente de la niña. El feminicidio de Amely se dio dentro de un contexto de confianza: 
su domicilio. Pero no se trata de un caso aislado, en 2018 fueron asesinadas 367 menores 
de edad, y a un 20 por ciento se les arrebató la vida dentro de su hogar, mientras 34 por 
ciento de estos homicidios ocurrió en la vía pública, según los últimos datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía. Raz 7. 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
GOBIERNO PRESENTAN PLAN DE MEJORAS EN EL TRASPORTE. Programa contempla 
una inversión de mil mdp para el subsidio al combustible y la sustitución de unidades. El 
Gobierno de la Ciudad de México presentó el Programa Integral de Mejora de Transporte que 
contempla una inversión este año de mil millones de pesos para un subsidio al combustible, 
sustitución de las unidades más viejas y acceso a servicios de salud para los transportistas, y 
entrará a un sistema de puntos por violaciones al reglamento de tránsito. “Las propuestas 
son resultado de escuchar a distintos grupos de transportistas que nos han comunicado, 
tanto los problemas que tienen, como las preocupaciones por el servicio, pero sobre todo, es 
producto de escuchar a la ciudadanía sobre qué expectativas tienen de un mejor servicio de 
transporte”, dijo en conferencia de prensa, en compañía de diversos choferes de transporte, 
el secretario de Movilidad, Andrés Lajous. Uni 19M, Jor 26, Exc 19, Pre 1-8, Sol 28, 24H 9, 
Gra 9, Ind 7, Bas 11  
 



TRANSPORTISTAS EXIGEN AUMENTO DE $2 A TARIFAS CON MEGAMARCHA. 
Choferes acusan que apoyo de mil 500 pesos no alcanza para cubrir pagos de vehículos 
nuevos; GCDMX les ofrece recursos para gasolina, remplazo de unidades... El Gobierno de 
la Ciudad de México anunció una serie de apoyos para los concesionarios de transporte 
público, con el fin de que éstos operen y soporten sus gastos, sin aumentar la tarifa del 
pasaje. Sin embargo, algunos de ellos, agrupados en la asociación Fuerza Amplia de 
Transportistas, amagaron otra vez con realizar una megamarcha el próximo miércoles en 
contra de las disposiciones anunciadas, pues afirman que la única forma de lograr la 
estabilidad del gremio es con un aumento de dos pesos a la tarifa. Raz 14, Uni 19, Exc 19, 
pRE 8, Sol 28, 24H 9, Bas 1-10 
 
CIERRE Y CAOS EN METROBÚS. Ayer comenzaron los cierres de estaciones de la line 1 
del Metrobús como parte de las mejoras a la infraestructura de este sistema de trasporte. En 
la estación Villa Olímpica, la primera de 10 programadas personal del Metrobús apoyo en las 
labores de tráfico para que los autobuses articulados pudieran evadir su propio carril e 
incorporarse más adelante. Sol 28 
 
STC LISTO VS. INFARTOS CELEBRALES.  A un año de que falleció Guadalupe, la mujer 
que sufrió un infarto cerebral en el Metro de Tacubaya en vez de recibir atención de desaloja 
por placías y abandonada a su suerte, el Metro informó que fueron capacitados 250 
trabajadores, para poder atender personas en esta situación. 24H 9 
 
SALVAN A MUJER QUE INTENTÓ SUICIDARSE. Una joven de 22 años de edad, que 
intentaba quitarse la vida al tratar de arrojarse a las vías del Metro en la estación 
Constitución 1917 fue salvada por autoridades de seguridad de la Red de Sistema de 
Transpire Colectivo. Pre 18 
 
 

COMISIÓN DE RECONSTRUCCIÓN 
 

 
EXIGEN ACTIVAR PAGO DE RENTA. Damnificados por el sismo del 19S de 2017 de las 
alcaldías Venustiano Carranza y Cuauhtémoc protestaron ayer en Palacio del Ayuntamiento 
en demanda de la entrega del apoyo de renta del mes de febrero. Los afectados son 250 
familias de las colonias Valle Gómez, Emilio Carranza, Morelos y Cuauhtémoc. Ref. 4C. 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
ESPERA CON MEDICIÓN ALZA EN CONTINGENCIA. Frente a los impactos por la mala 
calidad del aire –extendida en todas las ciudades–, que ocasiona 6.8 por ciento del total de 
muertes a escala nacional, es el noveno factor tanto de riesgo como de discapacidad y 
genera costos de 2.8 por ciento del PIB, hoy entrará en vigor la norma 172, la cual fija un 
nuevo índice de calidad del aire y riesgos para la salud, con la cual se homologará su 
medición en todo el país. Ref. 1 y 2, Jor. 28, Exc. 19, Sol. 10, Raz. 15, Met. 12. 
 
 



SISTEMA DE AGUAS 
 
 
LES LLEGA EL AGUA SEIS HORAS AL DÍA. El reclamo y la molestia por la falta de agua 
en la Alcaldía Venustiano Carranza va en aumento y la proveedora de agua del AICM que 
extrae líquido de colonias aledañas, mantiene el llenado de pipas sin cambiar de esquema. 
Met. 14. 
 
ARREGLAN FALLA ELÉCTRICA EN SISTEMA CUTZAMALA. Ayer termino la reparación 
en la Planta de Bombeo Número 5 y la Planta potabilizadora del Sistema Cutzamala, reportó 
la Comisión Nacional del Agua. Met. 14. 
 
PLANTAS… ¡NO PIPAS! El Sistema de Aguas de la Ciudad de México gastó más de 70 
millones de pesos para perforar a 300 metros de profundidad tres pozos de agua en la 
Alcaldía Venustiano Carranza, pero no están en funcionamiento porque no cuentan con 
plantas potabilizadoras, denunció el Alcalde, Julio César Moreno. Ref. 2 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
EN ALERTA AMARILLA 10 ALCALDÍAS POR CALOR; ESPERAN HASTA 30 GRADOS. 
La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó la Alerta Amarilla por 
temperaturas altas de 28 a 30 ºC en al menos 10 alcaldías de la capital. A través de su 
cuenta de Twitter, la dependencia dio a conocer que se prevén estas temperaturas máximas 
entre las 14:00 a las 16:00 horas en las siguientes alcaldías: Azcapotzalco, Benito Juárez, 
Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Tláhuac 
y Venustiano Carranza. La dependencia pidió a la ciudadanía tomar precauciones ante el 
hecho, por lo que emitió una serie de recomendaciones para poder protegerse de las altas 
temperaturas previstas. Pre. 8, Ref. 2C. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE CULTURA 
 
 
MÚSICOS HABLAN DE PROBLEMÁTICA. Después de la polémica renuncia de Luis 
Manuel Sánchez Rivas como director de la Orquesta Típica de la Ciudad de México (OTCM), 
Excélsior recabó los testimonios de músicos de la agrupación, quienes detallaron los 
problemas internos que enfrenta esa agrupación musical. En primer lugar, dada la falta de un 
presupuesto suficiente, el sueldo que perciben los músicos de la OTCM es el más bajo de las 
orquestas del país, comentó uno de los integrantes de esta agrupación. Exc. 23-Expre. 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
ORGANIZAN CIVILES LÍNEA ANTISUICIDIO. El evitar los suicidios y ofrecer ayuda integral 
a quienes son susceptibles es un reto que buscan combatir ciudadanos, empresarios y 
Twitter. Personas que tengan pensamientos relacionados con el suicidio y la autolesión, que 
se refugien en dicha red social, recibirán notificaciones para acceder a apoyo de la 
Organización Confianza e Impulso Ciudadano, para evitar que los cometan. Ref. 6-Cd. 
 
 

SECRETARÍA  DE MUJERES 
 
 
PIDEN DEJAR DE CRECER EN CRIMEN PASIONAL. En la reinauguración de la Agencia 
Especializada en Delitos Sexuales I, en Cuauhtémoc, la titular de la Secretaría de Mujeres, 
Ingrid Gómez señaló que es necesario sacar los crímenes contra las muejres del ámbito 
doméstico, pues pertenecen a la esfera pública toda vez que son consecuencia de la 
desigualdad histórica y social entre mujeres y hombres. Pre. 29 
 
ESTADOS EN ALERTA. A pesar de la violencia que las mujeres enfrentan en todo el 
territorio nacional por sl simple hecho de pertenecer al género femenino, hay entidades que 
han rechazado activar la AVGM. RI/15   
 

EDITORIAL 
 
ARRIBA   ABAJO. Con flecha hacia abajo, la sección califica a Ingrid Aurora Gómez y 
expone que pasaron seis días de que una mujer se llevó a la niña Fátima de su escuela en 
Tláhuac y que su desaparición fue denunciada ante las autoridades y desde esa fecha la 
titular de la Secretaría de las Mujeres no ha dicho nada, es más ni si quiera ha salido a dar 
una postura del caso tomando en cuenta que es un hecho que ha conmovido a la Ciudad de 
México y al país entero. En acontecimientos como estos es donde se debe de reflejar el 
trabajo y la solidaridad, algo que seguramente no existe en esa dependencia por su fría 
actuación. Una verdadera lástima.  Cro. 2 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
LOCATARIOS DE LA MERCED DENUNCIAN ANOMALÍAS. Aun cuando las secretarías de 
Desarrollo Económico y de Obras y Servicios habían anunciado que en el transcurso de este 
lunes empezaría la demolición de la zona siniestrada en la nave mayor del mercado de La 
Merced por el incendio del 24 de diciembre de 2019, no fue así. Jor. 26. 
 
COLUMNA 
 
LA CUARTA TRANSFORMACIÓN, por Darío Celis. Fin. 6. 
 
 



ALCALDÍAS 
 
 
BRUGADA Y MORENO SE CUELAN AL TOP 10 DE ALCALDES MEJOR EVALUADOS. 
La edil de Iztapalapa se posiciona en el sitio ocho y el de Venustiano Carranza ocupa el 10 
en la lista de Massive Caller; en el lugar tres se encuentra la presidenta municipal de 
Reynosa, Maki Ortiz. Raz. 1 y 8. 
 
MANTIENEN PRIVADOS CONTROL DE CANCHAS. Un amparo que ganó un abogado en 
enero evidenció que la empresa City Sport System continúa administrando desde 2016 de 
manera ilegal el Deportivo La Fragata, que tendría que operar la Alcaldía Coyoacán. Ref. 4 
 
…Y EN B. JUÁREZ CORTAN RELACIÓN. City Sport System también tiene la concesión de 
canchas en la Alberca Olímpica, en Benito Juárez. Ref. 4C. 
 
RIESGO LATENTE. En el cruce de la Avenida Granjas y Azcapotzalco-La Villa, aun costado 
de una gasolinera, hay un poste que está a punto de caer, lo que pone en peligro a los 
peatones. Ref. 2C. 
 
TLALPAN GASTA $9 MIL DIARIOS EN DIFUSIÓN. El área de Comunicación Social de 
Tlalpan, que opera bajo la coordinación de Anhely Eunice Aguirre Bahena, destina unos 9 mil 
pesos diarios en la “difusión de medios” sobre la información que supuestamente se genera 
todos los días en esa demarcación, es decir, unos 180 mil pesos mensuales. Fuentes 
consultadas por este medio, revelaron que de los casi 2 mil ochocientos millones de pesos 
de presupuesto que tiene la alcaldía, las direcciones de Medio Ambiente y Cultura 
concentran el 20% global de esa jurisdicción, mientras que las áreas como Jurídico y 
Gobierno, encargadas de funciones de seguridad, tiene sólo el 5% y Protección Civil apenas 
el 1%. DB. 1 Y 10 
 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 
“CADA PESO DE PAN Y PRI, JUSTIFICADO”. Los coordinadores del PAN y PRI, Mauricio 
Tabe Echartea y Tonatiuh González Case, respectivamente, coincidieron en que cada peso 
que el Congreso local destina para sus partidos “está debidamente justificado y 
comprobado”. Mientras, Morena, PRD, PVEM, PT y PES decidieron no opinar, dado que los 
casi 500 millones de pesos que recibieron en conjunto de presupuesto en 2019 son gastos 
no comprobables. Cabe destacar que, con base en el reportaje que publicó el lunes EL 
UNIVERSAL, el PAN recibió 2 millones 156 mil pesos, en tanto que el PRI, 980 mil. Morena 
recibió 6 millones 664 mil pesos; PT y PRD, 1 millón 176 mil, y PVEM y PES, 392 mil. Sin 
embargo, el panista y el priista sostuvieron que sus diputados no manejan ese presupuesto 
individualmente, como pudiera creerse, “pues todo ese dinero se distribuye equitativamente y 
con base en las necesidades de nuestros legisladores. Todo gasto debe reportarse. Nada 
raro ocurre. No [sabemos] cómo lo manejen los demás partidos, pero aquí todo es claro”. 
Uni. 19-C 
 



DESIGNARÁN ALCALDES A TITULARES DE PLANEACIÓN. Los diputados de la Ciudad 
de México alistan una reforma a la Ley Orgánica de Alcaldías para que sean los alcaldes 
quienes designen a los titulares de las nuevas Oficinas Especializadas en Materia  de 
Planeación. La reforma fue incluida en la nueva Ley Orgánica del Instituto de Planeación y el 
cual será discutido hoy en las comisiones de Administración Pública y Planeación.  Ref. 4-C 
 
RECHAZAN REGRESAR ANIMALES A CIRCOS. La diputada de Morena en el Congreso de 
la Ciudad de México, Leticia Varela Martínez, expresó indignación y rechazo a la propuesta 
presentada por su compañera de partido en la Cámara de Diputados, María Eugenia 
Hernández Pérez, para eliminar la prohibición de utilizar animales en los circos del país. 
“Lamentablemente la diputada Eugenia Hernández busca traicionar el compromiso de 
nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador para acabar con el maltrato animal”, 
afirma. La representante popular por la alcaldía de Coyoacán y Benito Juárez hizo un 
llamado a sus compañeros y compañeras legisladoras de Morena para que reflexionen y “no 
se presten a los intereses de un sector que quiere regresar a un capítulo superado en 
nuestro país”.  Pre. 12 
 
JUSTICIA MACHISTA. La justicia en la Ciudad de México no está hecha para las mujeres. 
La mayor parte de los jueces y magistrados son hombres y no reflejan en su trabajo una 
perspectiva de género para atender la crisis de feminicidios e impunidad que atraviesa la 
capital, acusan activistas. En el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México 
(TSJCDMX) hay 374 jueces, de los que 242 son hombres y 132 mujeres. El género femenino 
apenas abarca el 35 por ciento del total, de acuerdo con datos de la Plataforma Nacional de 
Transparencia (PNT), actualizada hasta el 31 de diciembre de 2019. En cuanto a los 
magistrados, de un total de 69, solo 29 son mujeres, es decir, el 42 por ciento. Marisol 
Zúñiga, activista feminista independiente y excolaboradora de la Iniciativa Ciudadana y 
Desarrollo Social (INCIDE), indica que si las mujeres no tienen esos espacios como 
tomadoras de decisiones, la impunidad y los asesinatos por razones de género continuarán. 
RI/18 
 
 

INSTITUTOS 
 
 
¡ARRANCAN LAS PRENSAS! La impresión de boletas para las elecciones vecinales en 
puerta comenzó ayer. En las Alcaldías Miguel Hidalgo y Cuauhtémoc se instalarán 239 
mesas receptoras de opinión con tabletas para aplicar el voto electrónico. Ref. 4C. 
 
CONQUISTAR A LOS JOVENES. En México existe una gran variedad de carreras atléticas 
de diferentes distancias, cuyos organizadores buscan que sus eventos sean  cada vez más 
profesionales para que los participantes tengan una experiencia sana y divertida. RI. 38. 
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